
酒特集
10月1日は日本酒の日
11月1日は焼酎の日

　日本人にとって酒とは何か。酒好きは多くいるが、酒の起源は知っているだろうか？

　元々は、豊かな収穫や無病息災の祈願のため、また厄払いのために飲まれていた酒は、神と民

衆を結びつける役割を果たしていたという。しかし時代を重ねるごとに祝いの席で飲まれるよう

になり、現在では嗜好品、また日常の楽しみの一つとして多くの人に親しまれ、日本人の生活の一

部となっている。

　そして、日本の酒を代表する日本酒と焼酎には記念日がある。10月1日は日本酒、11月1日

は焼酎の日だ。知る人ぞ知るお酒の記念日、気が置けない仲間や同僚と酒を飲み交わす、とって

おきの一本と店を紹介。年に一度の日、いつもと違った楽しみ方をしてみるのはいかがだろうか？

　焼酎バーをオープンして１年が経ちます。
この１年を振り返ると、焼酎が元々好きで
飲みにくるお客様はもちろん多いですが、
逆にあまり焼酎のことを知らないニューヨー
カーが、もっと知りたくて来るということがよ
くあります。
　焼酎の魅力は、とてもヘルシーなお酒で
あること。蒸留酒であるため、蒸留の過程
の中で糖分が飛び、できあがった焼酎に糖
分は含まれません。そのため、ほかのお酒に
比べてカロリーはぐっと低くなっています。
糖分が少ないと肝臓に負担がかからず、二
日酔いにもなりにくい。さらに焼酎は血栓を
溶かし血をサラサラにする効果があるとも

言われています。
　そしてもちろん、色々な飲み方が出来る
のも焼酎の魅力。ロックや水割り・お湯割・
梅干・レモンなど、その日の気分や体調に
合わせてカスタマイズできるのが嬉しいで
すよね。焼酎は醸造酒に比べて氷を入れ
て楽しんだり、割って飲むことができ、開栓
後も品質が落ちないのでコストパフォーマ
ンスもよく、これは焼酎ならではの魅力だと
思います。
　でも、実はまだまだ知られていないことが
多いと思うんです。例えば「日本人は普段
日本酒を飲む」と思っているニューヨーカー
が多いんですが、実際日本人はビールやサ
ワー･焼酎を飲むことが多いですよね。
　また、焼酎にとって定番の「ボトルキープ」
もニューヨーカーにとっては新しい文化。彼
らは「日本人は何を飲むの？」「日本人はどう
やって飲むの？」と、本場のスタイルや文化
に興味津々で話を聞いてくれます。
　ニューヨーカーは健康志向で流行に敏
感。時間はかかるかもしれませんが、焼酎
の魅力が伝われば、これからニューヨークで
さらに広がっていくのではないでしょうか。
　そして私自身も、ニューヨークで唯一の
焼酎ソムリエとして、これからもっと焼酎
の魅力を発信していきたいと思います。

　いつも私は「酒の知識は聞かれたら答え
たい」と心掛けています。このカウンターバー
は私にとって、役者で例えるなら「舞台」なの
で、「ここは居心地がいいね！」と言ってもらえ
る場所にしたいと日々思っています。人によ
っては、「酒の何がわかってるんだ！」とおっし
ゃる方もいますが、一人一人のお客さんに合
った一本を私が考えて出したいんです。
　酒ソムリエとして知識を話すのも楽しい
のですが「今、ここに来て下さったこの方の
ために、希望に近いお酒を紹介したい」こ
れに尽きます。だってわざわざ、お金を払っ
て時間を使って来てくれるんです。だから
知識でいう、「大吟醸には○○が合います
から」とかではなく、「今日は少しさらっと飲
みたいな」といったお客様の雰囲気や、そ
の“人”と向き合って、提供したい。
　ソムリエというより、最高のサーバーにな
りたいんです。日本のなかで愛飲者が減っ
てしまった酒が、海外で流行ることは難しい
と思っています。酒は日本で生まれたもの、
その日本人が愛していない酒を外国人が
好きになる確率は低い気がします。だから、
まずは日本の国内から、どんどんお酒を飲
んでいって欲しいですね。「さらに言えば、
酒を飲もう！」と進めたいのは、日本酒を通
じて、昔の日本のように絆を取り戻したいか
ら。日本酒は郷土のもので、家族や親戚、

夫婦が飲んで“仲”を保っていたんですよ
ね。だから、酒には人を繋げる力があると思
う。そう思いながら、お店に立っていると嬉
しい出来事もたくさんあります。東京から旅
行でニューヨークを訪れた若者が、「今ま
で酒をあまり飲んだことがない」と言ってい
たんです。でも、その子が東京に戻って私に

「東京でおいしい酒が飲めるいい酒バーあ
りますか？」と聞いてきてくれる、それがすご
い一歩だと思うし、この仕事のやりがいの
一つでもあります。
　これからも、記憶に残る味、個性的な酒
をすすめていきたいです。
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